



APOLO

Hoy sesión continua desde las cinco.

Ultimo día.

El hogar perdido

Zarah Leander y Hans Stuwe. Una magnífica película que le recomendamos.

En preparación

LA CIGARRA

Tres nombres mágicos de la cinematografía nacional unidos nuevamente para causar el regocijo del público

Imperio Argentina Miguel Ligeró Florian Rey

Cine Astoria

JADU

Desde las 5.

La marca de la máxima garantía 20th Century Fox, en obra de sus grandes productores.

El pecado de Ciny Bronw

por Charles Boyer y Jennifer Jones.

En breve

EL CRIMEN DE LA CALLE BORDADORES



SANTORAL DEL DIA

14 de abril, miércoles.—La Soledad de San José.— Santos Justino, Tiburcio, Valeriano, Máximo, Telmo, Próculo, obispos; Domitila, Liduvina, vírgenes; Tomaldo, mártires; Lamberto, obispo; Frontón, abad; Abundio, confesores. Rito doble de primera clase. Ornamentos blancos.

SOLEMNIDAD DE SAN JOSE

El día 14 de marzo honramos la santidad y virtud de San José; hoy se nos presenta como el Patrono de la Santa Iglesia. Hoy debe ser un día de agradecimiento al patrono de la Santa Iglesia, un día en el que debemos renovar y profundizar nuestra fe en San José como protector de la Iglesia. Debe ser un día de nueva confianza en su ayuda y patrocinio, un día en el que debemos implorar su poderosa ayuda y su valiosa protección contra las grandes y numerosas peligros y dificultades de nuestro tiempo.

En 1870, cuando la Iglesia atravesaba por grandísimas dificultades, Pío IX nombró Patrono de ella a San José: la Familia de Nazareth se ha convertido ahora en la gran familia de Dios, que es toda la Santa Iglesia. Lo que hizo José en otro tiempo con Jesús y María, lo hace ahora, con el mismo amor, con la misma fidelidad y el mismo poder, con la Santa Iglesia y con sus hijos, con nosotros. Este es

Boda en las Prisiones militares del Hacho

En el día de ayer se celebró con toda solemnidad en la capilla de estas Prisiones, el enlace matrimonial de la bella señorita Isabel Corrales Gordón con el recluso Sebastián Arroyo Redondo.

La ceremonia que se llevó a cabo ante la imagen de Nuestra Señora de la Merced, Patrona de los presos, fué bendecida por el párroco del poblado de Castillejos, Rvdo. Padre Adolfo Pérez Martínez, actuando de padrinos el Ilmo. señor coronel de Artillería don José Mallavia López y su distinguida esposa.

Minutos antes de las diez de la mañana, llegaron a esta Fortaleza la desposada e invitados, los que fueron recibidos en la puerta de la capilla por el novio y personal del servicio de Prisiones.

Se celebró la Santa Misa, en la que tomaron la Sagrada Eucaristía los contrayentes y padrinos. Asistieron a la misma el señor comandante militar y director de la Prisión, don Alfredo Ferriz Calpe, en unión de su esposa; teniente ayudante, don Joaquín Lamenca Pinós, personal de servicio y de las baterías enclavadas en la Fortaleza.

Después de terminada la ceremonia, que resultó muy emocionante, recibieron los nuevos esposos muchas felicitaciones, a las que correspondían con vivas muestras de agradecimiento y emoción, reflejadas en sus rostros.

Fueron firmadas las correspondientes actas, actuando como testigos además del señor comandante militar y teniente ayudante, don Juan Chacón Ruiz, y como delegado judicial, don Angel Hortelano Sánchez.

Una vez terminados los actos y con objeto de festejar los mismos, por el señor comandante militar fueron invitados los asistentes al acto a un desayuno, el que transcurrió dentro de una gran alegría y finalizando con nuevas felicitaciones para los venturosos esposos, que hoy empiezan su nueva vida conyugal, unidos para siempre en el Santo Sacramento del matrimonio.

A las muchas felicitaciones que con este motivo están recibiendo, unimos las nuestras, pidiéndole a nuestra bendita Virgen de la Merced, que los proteja y sepa premiar este acto, con el que demuestran su espíritu cristiano y católico.

El corresponsal de "Redención".

Si desea vender mucho una buena publicidad lo consigue.

Hágala en EL FARO

el pensamiento desarrollado por la liturgia de hoy. Confesemos, alegres y agradecidos, con el Introito de la santa Misa: "El Señor, San José, es nuestro ayudador y protector. En él se alegra nuestro corazón, y nosotros confiamos firmemente en su santo Nombre, aleluia, aleluia". Después supliquemos a San José: "Mira (hacia nosotros) tú, que eres, el Pastor de Israel, de la Iglesia; tú, que conduces como una oveja a José, a la Iglesia, a nosotros". Y José nos prometerá: "En cualquier tribulación, en que clamaren a mí, les oíré y seré siempre su protector". Entonces nosotros supliquemos de nuevo, con la Santa Iglesia y en su nombre: "José haz que corramos por la vida sin pecado y que seamos defendidos siempre por tu patrocinio".

Con motivo de la festividad de hoy, en la Iglesia de San Francisco (Padres Agustinos), celebrará la Asociación Josefina, cultos extraordinarios, en honor del glorioso Patriarca, teniendo lugar la Misa de Comunión general, que será cantada, a las ocho y media y por la tarde a las 7 y treinta, solemne ejercicio, con exposición de Su Divina Majestad.

CUMPLIMIENTO PASQUAL

Con la solemnidad acostumbrada, se celebrará mañana en el Hospital de Jesús, María y José (Cruz Roja) el acto del cumplimiento Pasqual por los enfermos de dicho hospital, lo que tendrá lugar a las nueve horas.

JUEVES EUCHARISTICO

En la Iglesia de Nuestra Señora de África, se celebrarán mañana, los cultos de los Jueves Eucarísticos, teniendo lugar a las ocho y media, la misa de Comu-

nión general y por la tarde a las ocho, la Hora Santa.

SANTORAL PARA MAÑANA 15 de abril, jueves.— Santos Basilia, Flavia, Domitila, Marón, Eutiquetes, Victorino, Máximo, Olimpiades, Anastasia, Eutiquio, Crescencio, Teodoro, mártires; Pedro González, Rito Semidoble. Ornamentos blancos.

Delegación del Ministerio de Trabajo

FAMILIAS NUMEROSAS La Dirección General de Previsión ha enviado a este Organismo, para su entrega a los interesados, las siguientes Renovaciones de Títulos de Beneficiarios de Familias Numerosas: Don Vicente Aycart Moreno, don Francisco Gil Romero, don Agustín Marañés Portales, don Antonio Corrales López, don Manuel Royo Montañés, don Mohamed Ben Mizian Bel Kassam, don Antonio Escudier Estevez, don Francisco Checar Cózar, doña Amelia Gaborino López. Ceuta, 12 de abril de 1948. (Continuará.)

Anuncios breves

Compras y ventas

SELLOS de caucho. Imprenta FARO. VENDESE traje comunión completo niño. Razón Casa Serafin.

Varios

CONFECCIONAMOS sellos de caucho en 24 horas. Imprenta EL FARO. EXAMENES cartero, en Ceuta, 4.000 pesetas. Instancias hasta 30 abril. Contestaciones, 10 pesetas. Pedidos García Soriano, Corrales, Madrid.

Agencia Delgado

DESPACHO DE ADUANAS

Gobierno General de las Plazas de Soberanía

DELEGACION GUBERNATIVA CEUTA

Como resolución de expediente instruido por la Fiscalía Local de Precios por adquisiciones ilegales de tickets o facilites válidos para la extracción de artículos racionados, de procedencia ilegítima, más compra-venta ilegal y a precio abusivo de importantes cantidades de los mismos, he acordado imponer las siguientes sanciones:

A GABRIEL GONZALEZ RODRIGUEZ, una multa de CINCO MIL PESETAS, más la pérdida de la mercancía que le fué intervenida.

A GRIAGO COS GARCIA, idem de DOS MIL PESETAS, más la pérdida de la mercancía que asimismo le fué intervenida.

A ANDRES PEÑA CURADO y JUAN LOPEZ TRAVERSO, idem de MIL PESETAS a cada uno.

A ALFONSO GONZALEZ RODRIGUEZ y ELEUTERIO ALVAREZ DIAZ, idem de QUINIENTAS PESETAS a cada uno.

Lo que se hace público para conocimiento.

Ceuta, 13 de abril de 1948. EL DELEGADO. Francisco del Valle Marín

TEMPORAL EN EL ESTRECHO

Ayer no salió el vapor correo

Debido al fuerte temporal, de Levante que reina, ayer mañana no pudo efectuar su salida con dirección a Algeciras, el vapor correo en su servicio diario con pasaje y carga general.

En caso de que el tiempo tienda a calmar, en la mañana de hoy se efectuará la reanudación del servicio.

EL TIEMPO

Datos facilitados por el Servicio Meteorológico de Ceuta: Presión media: 752.8. Temperatura máxima a las 12: 18.0. Temperatura mínima a las 8: 14.0. Temperatura media: 15.0. Humedad relativa media: 89%. Dirección dominante de viento: S. E. Velocidad media del viento: 52 kilómetros. Horas de sol: 1. Lluvia durante las 24 horas: 2.8. Estado del cielo: cubierto. Estado del mar: gruesa.

CARTELERA del CERVANTES

Miércoles 14 Desde las CINCO. Les invitamos para ver el estreno de un film genial, sublime, formidable:

Mac MURRAY A VADNER GARDNER Richard CULVER Richard HAYDN UNA VIDA Y UN AMOR "Singapore" DIRECCION JOHN BRAHM

Ante sus valores, todo encanto resultaría insuficiente.

INMEDIATAMENTE el estreno más sensacional del siglo:

GUNGA DIN La gloriosa epopeya de R. K. O. RADIO que triunfalmente recorre el mundo. 4 primerísimas figuras en el reparto. GARY GRANT-DOUGLAS FAIRBANKS - VICTOR MAC LAGLEN y JOAN FONTAINE.

En preparación un film 20th Century Fox EL FILO DE LA NAVAJA creación de TYRONE POWELL.

Agradecimiento

Doña Ramona Zurita Suñe, viuda de don Luis Renedo Munguía, comandante de Artillería, fallecido el día 10 del actual, agradece, por medio de la presente los diversos testimonios de sincero pesar expresados con tan triste motivo, así como el acompañamiento del cadáver a su última morada, como así mismo a cuantas personas se interesaron por el estado de salud del extinto durante su larga y penosa enfermedad.

FABRICA DE SOBRES Y MANIPULADOS DE PAPEL

José Sáura Españolito, 24. MADRID. Representación en Ceuta Millán Astray, 7. Teléfono 788

OLOROSO ALMINA

Un nuevo embotellado de la Firma COSIO de Chiciana de la Frontera

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

G. M. CAMINERO

De Sanidad Militar, Del Instituto Oftálmico Nacional, Jefe del Servicio de Oftalmología del Hospital Militar,

Ingeniero, 3, tercero. Consulta de 4 a 7. CEUTA Teléfono 1009.

Dr. Enrique Ostalé

Cirujano del Hospital de la Cruz Roja y Clínica de Nuestra Señora del Pilar

CIRUGIA GENERAL

Consulta de 4 a 5

FALANGE ESPAÑOLA 11

TELEFONO 5-1-3

# Audiencia pública

## ABANDONO DE FAMILIA

Francisco Comino Méndez, está casado con Ana Cabalín Jiménez y, de este matrimonio tiene cuatro hijos. En octubre de 1948, sin poderse precisar el día exacto, Francisco abandona maliciosamente —según el informe fiscal— el domicilio conyugal, sito en Pasaje Recreo Ato número 45, y, en Málaga, conoce y hace vida marital con María Sánchez Hernández.

En Ceuta quedan su mujer y cuatro hijos abandonados por el hombre que ha dejado de cumplir sus deberes matrimoniales y derivados de la patria potestad, así como de prestar asistencia necesaria para el sustento de sus familiares.

El hecho constituye un delito de abandono de familia, y por ello, el Ministerio Fiscal, representado en la persona de don Francisco Gaztelu Oneto, solicita la imposición de la pena de cuatro meses y 21 días de prisión y cinco mil pesetas de multa, así como las costas, y, en caso de insolvencia por la pena de multa el arresto sustitutorio correspondiente, procediendo abonar al procesado, para el cumplimiento de la pena todo el tiempo de prisión preventiva sufrida.

Don Ramón Eras, abogado defensor, niega los hechos y solicita la absolución de su patrocinado.

La presidencia de la Sala requiere la presencia del acusado a quien se inquiriere su conformidad o disconformidad con la pena solicitada por el Ministerio Fiscal, indicando Francisco Comino su conformidad, por lo que no se celebra la causa que queda vista para sentencia.

A.

### Juicios aplazados : : :

Por enfermedad justificada del acusado, se aplaza el juicio contra Antonio Martín Rodríguez, acusado de falsedad, y el de Celestino Vizeaya Aiday, acusado de estafa, por incomparecencia.

### Juicio, para hoy : : :

Hoy, desde las diez de la mañana, en el salón de actos del Ayuntamiento, se celebrarán los siguientes juicios orales;

Contra Mohamed Ben Abselan Ben, acusado de robo y hurto, y contra Fatima Ben Ali Hadú, acusada de parricidio.

(Viene de la primera página.)

después estuvo a cargo de reclutas de 18 años de edad, los cuales acababan de aprender a manejar el fusil. La falta de registros impidió los esfuerzos de la policía para restablecer el orden. El Gobierno acudió a las fuerzas militares de las cercanías de Bogotá.

La mayor parte de las unidades utilizadas estaban integradas por muchachos de 18 años que ingresaron en filas hace diez meses.

Los oficiales declaran que estos soldados realizaron una magna labor. —EFE.

### Actos contra los católicos

Bogotá, 13.—Los recientes sucesos de Colombia se han caracterizado por los actos contra los católicos. Numerosas iglesias de Bogotá han sido saqueadas e incendiadas. El Palacio de la sede apostólica ha quedado reducido a un montón de escombros. El núcleo y el auditor han resultado lesos. —EFE.

No se comprueba si Juan Rosa fue el que mató a Gaitán : : : : : :

Bogotá, 13.—No se ha podido comprobar si Juan Rosa Sierra

fue efectivamente el autor del asesinato de Jorge Gaitán.

En el traje de Sierra se han encontrado algunos papeles en los que se habla de Gaitán.

El cadáver de autor del asesinato continúa en el depósito judicial.

Mientras, la vida se va normalizando en la capital.

Han comenzado a circular los automóviles particulares. —EFE.

El número de víctimas : Nueva York, 13.—La Agencia United Press comunica de Bogotá que el número de muertos en Colombia a causa de los recientes sucesos asciende a 1837 y el de heridos a 285.

Los servicios de luz, agua, electricidad y teléfonos funcionan normalmente. —EFE.

### El Ejército sufrió quince bajas : : : : : :

Bogotá, 13.—El cadáver del dirigente liberal, Gaitán, se encuentra en una casa particular del barrio de Santa Teresita, de donde será conducido cuando la situación lo permita, a la capilla ardiente del Capitolio. Todos los gastos que originen el entierro y los funerales serán abonados por el directorio liberal, que proyecta enterrar el cadáver de Gaitán en la Plaza de Bolívar, al lado del monumento al libertador.

El organismo superior bancario ha dispuesto que todos los Bancos permanezcan cerrados hasta que se normalice la situación.

El Estado Mayor anuncia que el Ejército ha sufrido quince bajas, incluyendo al capitán Mario Serja, fallecido al recibir un balazo al sacar la cabeza por la ventanilla de su tanque frente al palacio presidencial. —EFE.

### Los periodistas perdieron sus equipajes : : : : : :

Bogotá, 13.—Se anuncia que los periodistas que se encontraban en el hotel Atlántico, incendiado el viernes por la noche, se encuentran bien aunque perdieron sus equipajes completos. —EFE.

### Los liberales reclaman la dirección del Gobierno : : : : : :

Bogotá, 13.—El directorio liberal, integrado por Carlos Lleras Restrepo, Plinio Mendoza Niera y Alfonso Araujo, publica un comunicado en el que manifiesta su inquebrantable decisión de conducir al partido liberal por las vías constitucionales y declara que la situación reclama imperativamente que "la dirección del Gobierno descansa en las grandes mayorías populares del liberalismo".

Se revela, asimismo, que las conversaciones con el presidente Ospina duraron 14 horas seguidas, con el fin de convenir la transmisión de mando por

las vías constitucionales, añadiéndose que Ospina se negó pero aceptó, sin embargo, un Gabinete presidido por Echaiz. Este ha nombrado nuevo director de Policía al coronel Regulo Gaitán, quien se posesionó del cargo el pasado sábado. —EFE.

### La URSS pretendía extender su plan revolucionario al Uruguay : : : : : :

París, 13.—El periódico derechista francés "L'Aurore", refiriéndose a los sucesos de Colombia, escribe: "La revolución de Colombia ha sido parte de un plan soviético, cuyo propósito era restar importancia a la autoridad que los Estados Unidos ejercen en el hemisferio americano".

Añade el periódico que también proyectaba la URSS extender su plan al Uruguay y otros países, pero el continente americano está decidido a defenderse.

"L'Aurore" termina diciendo: "El Kremlin no obtendrá beneficio alguno". —EFE.

### Refugiados colombianos cruzan la frontera : : : : : :

Caracas, 13.—Noticias procedentes de San Cristóbal, capital del Estado de Cacaia, situada a pocos kilómetros de la frontera colombiana, informan que han comenzado a llegar numerosos refugiados, los cuales dicen que se han producido violentos choques en Cúcuta, capital de Santander del Norte, en los cuales hubo 60 muertos.

Agregaron que ayer se supo en Cúcuta que fueron detenidos en Bogotá el doctor Gerardo Molina, rector de la Universidad Nacional de Colombia y Simón Guzmán, director de "La Tormenta", órgano periodístico de los "gaitanistas".

Se dice que las autoridades venezolanas están trasladando a los refugiados de San Cristóbal a otras ciudades más alejadas de la frontera. —EFE.

## Leon Jouhaux se pronuncia en favor del Plan Marshall

### El pasado diciembre se desligó de los comunistas



París, 13.—Leon Jouhaux, dirigente sindical francés, se ha pronunciado a favor del Plan de recuperación europea propuesto por Marshall, en el curso del primer Congreso Nacional de la "Fuerza del Trabajo", organización que en el pasado mes de diciembre se desligó de los comunistas. —EFE.

### Bevin marchará el jueves a París : : : : : :

Londres, 13.—El secretario del Foreign Office, Ernest Bevin, saldrá de esta capital el próximo jueves, con el fin de asistir a la Conferencia de las dieciséis naciones del Plan Marshall, que se celebrará en París el viernes. —EFE.

## De Gasperi acepta el desafío de Togliatti

(Viene de la primera.)

cientos acontecimientos en Checoslovaquia, como demostración de los métodos comunistas para conquistar el poder y agregó: "Las armas deben estar en manos del Estado y la paz hay que mantenerla para evitar una intervención extranjera".

"Sabemos —dijo— dónde terminan las revoluciones democráticas. Como en Checoslovaquia, en una dictadura".

Insistió De Gasperi, en su pregunta de si Togliatti está dispuesto a renunciar al complot del Kominform internacional después del 18 de abril, y si renunciara a toda idea de insurrección.

El jefe del Gobierno italiano se refirió a la revisión del Tratado de paz italiano y a la proposición tripartita para la devolución de Trieste a Italia y agregó: "Pregunto a Togliatti: ¿Qué dirá a sus amigos rusos para que acepten la propuesta de esa devolución?" —EFE.

### Plan comunista para la sovietaización de Italia : : :

Roma, 13.—El periódico independiente "Il Tempo" publica una información en la que facilita "detalles sobre un plan comunista para la sovietaización de Italia".

Dice el periódico que tales planes fueron enviados al Partido comunista italiano, habiéndose cursado además órdenes secretas que procedían de Valerianov, ministro soviético auxiliar de Relaciones Exteriores.

Según "Il Tempo" los informaciones sobre el plan en cuestión fueron recibidas de fuentes dignas de crédito y según éstas, se pedía que se hicieran los preparativos necesarios para cerrar todas las fronteras italianas y la suspensión de todas las exportaciones, para antes del 6 de mayo próximo, cuando se reunirán ambas Cámaras.

Se añade que sería creada una milicia popular y las Cámaras deberían ratificar una alianza militar con Rusia y Yugoslavia, llamándose después a filas a todos aquellos hombres que hubiesen nacido en los años 1917 y 1922. —EFE.

## Conversaciones sobre el TRATADO DE AUSTRIA

### Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia reafirman su actitud de que deben conservarse las fronteras de 1938

### Rusia defiende las reclamaciones de Yugoslavia en la Caristia y Estiria

Londres, 13.— Los Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia han reafirmado su actitud, según la cual Austria debe conservar sus fronteras de 1938, al reanudarse las discusiones entre los auxiliares de los ministros de Asuntos Exteriores de los cuatro grandes potencias aliadas.

El auxiliar norteamericano Sawien Reber declaró que los Estados Unidos no piensan en cambios de fronteras y que estas deben ser las que tenía Austria al ser anexionada al III Reich.

El auxiliar soviético, Koktomof declaró que se debe conceder a Yugoslavia oportunidad para exponer su reclamación de territorio austriaco en la Conferencia de los Auxiliares.

A esta petición, los demás de legados hicieron constar que consentirán una vez que Yugoslavia haya presentado nuevas propuestas o argumentos en un memorandum escrito.

Koktomof rechazó la argumentación de los occidentales y reclamó la aceptación incondicional de la demanda yugoslava de nueva audición y ha reservado su actitud respecto a las fronteras hasta que los yugoslavos sean escuchados. Hasta ahora, el gobierno rojo de Belgrado ha reclamado comarcas de Caristia y Estiria. Rusia apoyó anteriormente estas reclamaciones y propuso la creación de una comisión para estudiar esas reclamaciones. —Efe.

## Quien usa braguero de hierro

que se clava en la cadera y causa malestar sin retener la hernia aprecia la agradable comodidad que se experimenta en el acto de llevar el pequeño y blando dispositivo.

## ADMINICULO HERNISAN

distinto de todo lo conocido. (Patente de Invención 154251). Consulte al médico. (C. C. S. 6374).

AVISO: Visita en CEUTA lunes 19 de 10 a 1. Consultorio Dr. Américo Ulecia, calle Martires, 4. Según su prescripción.

## HERNISAN (ESTUDIO ORTOPEDICO) Balmes 104 - Barcelona

NOTA: El público descubre en el acto a los imitadores de nuestros anuncios, porque los hemos publicado antes que ellos.

# LOS DEPORTES

## ¿COPA VARELA? ¿TROFEO URDIZPAL?

### Se ha desistido del torneo con los clubs del Marruecos frances

Terminadas las competiciones ligueras y encontrándose eliminados de la Copa del Generalísimo, tres de nuestros clubs de categoría nacional (Ceuta, Atlético tetuani y Larache), se encuentran sin partidos de interés de aquí a fines de temporada. Se ha desistido del torneo con los clubs franceses de la otra zona, debido principalmente a que nuestros vecinos no terminaron aún su campeonato y no habrá fechas disponibles por tanto para su celebración en lo que a la actual temporada respecta, esperándose que para 1948-49 sea una realidad esta competición inter-zonal que tanto habría de redundar en beneficio del fútbol de las dos zonas. Si no se abandonan, claro es, las gestiones comenzadas.

Tendremos, por tanto, una tercera edición del Trofeo Urdizpal que tan brillantemente supo llevar hasta sus trineos nuestro representativo?

Nada se puede concretar hasta el momento presente. Por nuestro organismo federativo nada hay proyectado aún. Parece como si se esperara algo mucho mejor, de un mayor interés para clubs y aficionados.

Gona de S. E. el teniente general Varela para ser disputada entre nuestros mejores equipos? Algo de esto se rumiaba ayer en los círculos deportivos de nuestra ciudad. Rumores que no nos fueron confirmados por nuestra Regional. Allí, el parte, no consignaba más allá de esto: "Hasta ahora no hay nada de particular".

Esperemos unos días, en la seguridad de que la incógnita se despejará y nuestros primeros equipos se encuentren con un torneo lleno de atractivos y desafíos que, cuando menos, les lleve a no perder su contacto con la pelota y el field de aquí a fines de temporada oficial. Que es tanto como decir de aquí a tres meses.

### Sellos de caucho en la IMPRENTA FARO

## LA «COPA MARRUECOS» COMENZARA A JUGARSE EL DOMINGO

### Hacho-Cantera, Ferroviaria-Riffien y Español-Morro, en su primera eliminatoria

### Chauen y Alfau, no entrarán en el torneo hasta el 2 de mayo

Ya están confeccionadas las normas y eliminatorias por las que se regirá esta temporada la Copa de Marruecos, reservada como se sabe a los clubs de segunda categoría regional. Dicha competición, al igual que en la temporada anterior, se jugará con independencia entre ambas zonas (Oriental y Occidental), clasificando un campeón cada una de ellas que habrán de ventilar el encuentro decisivo o final.

Las eliminatorias serán a doble vuelta y si al término de la segunda lucha resultare empate a goles, habrá de jugarse un tercer encuentro dentro de las 48 horas siguientes en el mismo campo y si aún así no quedase resuelta la igualada este tercer partido se prolongará 30 minutos en dos partes de quince, cambiándose los terrenos en cada una. Si tampoco esto fuera suficiente se harán prolongaciones de diez minutos, cambiándose también los terrenos, hasta que cualquiera de los equipos obtenga el gol del desempate, tras lo cual se dará por terminado el partido.

La primera eliminatoria, a celebrarse en los días 18 y 25 del corriente mes, es la siguiente:

- Mogreb Tetuán-Mercado Lucus-Arcilla
- T. Riadi-U. Tangerina Hacho-Cantera
- Ferroviaria-Riffien Español-Morro

La segunda eliminatoria se disputará en los días 2 y 9 de mayo, conforme al siguiente orden:

- Vencedor Mogreb - Mercado contra Chauen (A); vencedor Lucus-Arcilla contra ganador T. Riadi-U. Tangerina (B); ganador Hacho-Cantera contra vencedor Ferroviaria-Riffien (C) y ganador Español-Morro contra Alfau (D).

En la tercera eliminatoria —días 16 y 23 de mayo— el vencedor A se enfrentará al B y el C al D, siendo sus ganadores quienes irán a la cuarta y última eliminatoria a disputar en los días 30 de mayo y 6 de junio.

## La AAA San Agustín venció al C. D. Riffien en Baloncesto, por 38 a 23

Esperábamos este encuentro para ver cómo actuaban los jóvenes y entusiastas agustinistas frente a unos rivales tan dignos como los campeones militares y no salimos defraudados. Fue un gran partido, una lucha noble y deportiva en la que se mostró poniéndose la mejor preparación y rapidez del San Agustín.

El cinco legionario gustó mucho y en todo momento mostró su entusiasmo y corrección. Creemos que en su terreno ha de pesar lo suyo.

Por los vencedores cabe destacar su acoplamiento y rapidez, clave en realidad de este su nuevo triunfo.

El señor Cerdeira, que arbitró bien, alineó así a los equipos:

tró bien, alineó así a los equipos:

- SAN AGUSTÍN: Pérez (6), Díaz (2), Ramos I (6), Toledo (7), Ariza (2), Arriaga (6), Leardy (7) y Ramos II (2).
- RIFIEN: Alconero (10), Arraz (7), Guido, Galpena y Mario (6).

La victoria, por tanto, correspondió a los agustinistas por 38 tantos a 23, tanteo que demuestra que el partido fue muy disputado para al final imponerse la Asociación de Antiguos Alumnos.

## Torneo de dominó de Club Taurino

Los resultados de la jornada del pasado día doce fueron: Fernández-Ríos vencieron a Campos-Saez; Dick-Villarino a Caballero-Hachuel y González-Roldán a Valero-Tejedor.

Quedaron aplazadas las partidas Hachuel-Rebolledo contra Zumaquero-Moscá; Rodríguez-Rosendo contra Monasterio-Carrillo y Paublete-Arias contra Dick-Mondeja.

Hoy día 14, jugarán:

Fernández Ríos contra Macía-Juan Angel; Valero-Tejedor contra Tocino-Arnaiz y Paublete-Arias contra García-Sibajas, a las 8,30, Rodríguez-Rosendo contra Campos-Saez; Hachuel-Rebolledo contra González-Roldán y Caballero-Hachuel contra Dick-Mondeja, a las 9,30.

Anúnciese en EL FARO

## La división de Palestina es un hecho, según Comay

### Dijo que ya funciona el Estado judío que se gobernará por 15 miembros

Jerusalén, 12.—El portavoz de la Agencia judía, Miguel Comay, ha declarado a los periodistas que la división de Palestina ha sido realizada ya y que funciona ya el Estado judío.

Dijo que el Estado en cuestión se gobierna por 15 miembros, comprendido el primer ministro. Agregó que hay ministros de Asuntos Exteriores, Defensa, Economía, Información, Industria y Comercio, Trabajo, Agricultura, Obras Públicas, Interior Justicia y Educación Sanidad.—Efe.

### EL GABINETE IRAQUÍ TRATA DE ENVIAR URGENTES REFUERZOS A PALESTINA.

Bagdad, 13.—El gabinete iraquí...

qués, y bajo la presidencia de Emir regente, ha celebrado una reunión, que ha durado cinco horas, en la que se ha tratado del modo de enviar urgentemente refuerzos a las fuerzas árabes de Palestina.—Efe.

### DISCREPANCIAS EN LA AGENCIA JUDIA

Jerusalén, 13.—Yitchan Gruenbaum, miembro de la comisión ejecutiva de la Agencia judía ha dimitido su cargo por desacuerdo con el presidente de la Agencia doctor Sen Guris.

Parece ser que Gruenbaum defendió a la organización terrorista judía Irgun Zvai Leumi, proponiendo su fusión con el Haganah, a los que el presidente se opuso resultantemente.—Efe.

### El gobierno chileno actuará con mayor energía contra el comunismo

### Los últimamente detenidos estaban complicados en un plan contra el régimen

Santiago de Chile, 13.—El Gobierno de Chile ha anunciado que «actuará con mayor energía y eficacia contra todos aquellos obedezcan las instrucciones criminales de una distante potencia extranjera». Se añade que al grupo de comunistas que recientemente fue detenido, se hallaba complicado en la distribución de propaganda y proyectos, así como de ciertos «planes» que hablaban sobre «el plan de Mayo» o sobre «plan de otoño».

Este último se refería a medidas adoptadas en el mes de octubre de 1947 por la «Kominform» en Belgrado.

Según el mismo, las fuerzas comunistas chilenas deberían concentrarse con el fin de «lanzar un ataque decisivo contra la casa del Gobierno y su régimen fascista, en fecha no determinada».—Efe.

### Los congresistas norteamericanos desean una acción contra la agresión a Europa

### Pero no se espera que Estados Unidos ratifiquen un tratado que les obligue a ir a la guerra

Nueva York, 13.—El corresponsal en Washington del «New York Times», escribe que los jefes congresistas norteamericanos «desean aparentemente, tomar una acción limitada en apoyo de la Europa Occidental contra la agresión, pero que no se espera que el Senado ratifique un tratado por virtud del cual se obligue a los Estados Unidos a ir a la guerra para defender a cualquier país de la Europa Occidental».

En los círculos bien informados se cree que la única medida posible es el establecimiento de un tratado análogo al interamericano, de ayuda recíproca, que fue firmado en agosto de 1947.—Efe.

### Ceramica de los Castillejos

Representación de Ceuta Ladrillos huecos y macizos Servicio directo a pie de obra DEPOSITO Calvo Sotelo n.º 20 Tel. 463

## GUIA MEDICA MEDICOS ESPECIALISTAS

- CIRUGIA GENERAL Doctor. - Ostalé, Enrique Domicilio, Falange Española, n.º 11.-Tel. 519.-Cont.º de 4 a 5
- MEDICINA GENERAL Doctor. - Gonzalez Azcune Domicilio, General Franco, n.º 12.-Tel. 166.-Consulta de 4 a 7. ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y PUEBLOS
- Doctor. Navarro Martinez Domicilio, General Yagüe, 12, 1.º Consulta de 4 a 6. Tel. 790. GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
- Doctor. - Garcia Cabello Domicilio, General Yagüe, 12, 2.º derecha. Consulta de 4 a 6.

### Compañía Canariense Marroquí de Tabacos S. A. CEUTA Y MELILLA

TARIFA DE PRECIOS DE VENTA AL PUBLICO (Impuesto incluido)

PICADURAS	PTS.
Flor de Habana paquete de 100 gramos	6'30
Flor de Habana paquete de 50 gramos	3'20
Lepanto paquete de 25 gramos	1'00
CIGARRILLOS	
Toledo cajetilla de 20	2'50
Crema de Cuba cajetilla de 20	2'50
Elegantes cajetilla de 20	1'55
Camel (americano) id. de 20	9'45
Rameses id. de 20	8'90
Chesterfield id. de 20	9'45
Yorktown id. de 20	5'40
CIGARROS PUROS	
Independiente el cigarro	1'00
Patria el cigarro	0'85

LA DIRECCION.

# Últimas noticias

## MILAN, reducto comunista, aclama a De Gasperi

### Los nacionalistas de Costa Rica avanzan sobre la capital y se da la orden de alto el fuego

Milán, 13.—De Gasperi ha pronunciado esta tarde un discurso ante una gran multitud congregada en la plaza de la Catedral de esta ciudad. El jefe cristiano-demócrata afirmó que poseía un documento secreto con los planes comunistas de lucha contra el Plan Marshall, mediante la provocación de desórdenes en los países afectados.

El documento da detalles de una reunión celebrada en Birlikok (Polonia) entre el secretario del partido comunista italiano, Luigi Longo, y el representante de Stalin, en la cual fueron transmitidas instrucciones concretas para luchar contra el Plan Marshall. El documento dice luego les faltarían los medios a los comunistas italianos para llevar a cabo los desórdenes.

De Gasperi recibió una gran ovación al emplazar a los comunistas a que entreguen sus armas. Luego dijo: "En el caso que el frente popular ganara..." El final de la frase fue ahogado por un enorme clamor de protesta de la multitud.

De Gasperi agregó entonces:

## Ultima hora deportiva

### El "Wolverhampton" y el Barcelona se disputarán este año el trofeo Herrera

La Coruña.—El equipo británico "Wolverhampton Wanderers Club" vendrá a esta capital para disputar el III Trofeo Teresa Herrera con el Barcelona C. F. Así se lo ha notificado al presidente de la Federación gallega el secretario de la Asociación Inglesa.

El "Wolverhampton" está considerado como el conjunto más representativo del fútbol inglés y en la actualidad ocupa el segundo puesto de la Primera División de la Liga británica.

El encuentro Wolverhampton-Barcelona se jugará probablemente el último domingo de junio.—ALFIL.

Málaga.—En el partido correspondiente al campeonato nacional de hockey de la Sección Femenina el equipo de Sevilla venció a Melilla por 1 tanto a 0.—ALFIL.

## ¿Cuándo explotará el sol?

(Viene de la página 6).

traron que en el interior del Sol y de las estrellas existía un "Fénix cósmico", el carbono, que es eternamente devorado por las llamas del hidrógeno y que, incluso, así resucita en su estado original comenzando nuevamente el ciclo.—A. I.

"Muy bien. No hablemos de tal hipótesis".

Milán está considerado como uno de los principales reductos de los comunistas.—EFE.

Togliatti dice que Norteamérica quiere convertir a Sicilia en depósito de bombas atómicas : : : : :

Roma, 13.—El jefe comunista italiano, Togliatti, en su discurso de propaganda electoral transmitido esta noche por la radio de Roma, ha asegurado que el bloque popular se niega a adherirse a ningún bloque o alianza que pueda arrastrar a Italia a una nueva guerra. Atacó al actual Gobierno italiano por su adhesión al Plan Marshall y afirmó que los EE. UU. quieren convertir a Sicilia en una base naval y un depósito de bombas atómicas.—EFE.

Los comunistas se iban a apoderar de la isla de Lipari : : : : :

Roma, 13.—La Policía anuncia que el barco con municiones "Lino" que resultó hundido por una bomba en el puerto de Bari el pasado día 10 tenía anunciada su llegada a la pequeña isla de Lipari, donde se estaba tramando una conjura para apoderarse de la isla.

La conjura ha sido descubierta y anulada con la detención del titulado coronel de aviación ruso Isaac Fegmank, que vive en la isla. Tenía millones de liras.

La Policía anuncia también que varias cartas de Fegmank han sido capturadas. En ellas pedía armas y eran enviadas a Austria por los comunistas italianos.—EFE.

Alto el fuego, en Costa Rica : : : : :

San José de Costa Rica, 13.—(Urgente).—Ambos bandos en lucha han dado la orden de suspender el fuego a las cinco de la tarde (hora local), según asegura la agencia United Press. Se desconocen los detalles del acuerdo.—EFE.

Los nacionalistas a 30 kilómetros de la capital :

Guatemala, 13.—Noticias recibidas de San José de Costa Rica dan cuenta que las fuerzas nacionalistas de Figueras se encuentran a unos 30 kilómetros de la capital y que las fuerzas gubernamentales se retiran a San José.

Añaden estas noticias que los nacionalistas han conquistado también Cartago y el puerto de Limón.

En San José reina gran confusión, aunque la población no da señales de inquietud.—EFE.

Puerto Derio incendiado :

Washington, 13.—En el Departamento de Estado se recibe un despacho del vicecónsul norteamericano en Medellín (Colombia) diciendo que según informaciones no confirmadas, Puerto Derio, puerto fluvial de Medellín, ha sido incendiado y se encuentra en poder de los comunistas.—EFE.

Un balance de las víctimas

Bogotá, 13.—El diario "El Liberal" calcula que el número de muertos en Bogotá oscila entre 550 a 800 y el de heridos en más de 500, entre ellos 120 estudiantes de la Universidad Nacional.

Añade el periódico que unos cinco mil locales comerciales han sido saqueados o quemados, y que se encuentran arruinadas todas las tiendas bogotenses.—EFE.

Ataque a un convoy judío

Jerusalén, 13.—Un convoy que se dirigió al hospital de Hadassah ha sido atacado por árabes en el barrio de Jarrah, según se anuncia oficialmente. Tres de un total de 10 vehículos del convoy quedaron inutilizados y los demás regresaron a Jerusalén. Al tiempo del ataque se oyó una fuerte explosión en el paraje. No se tienen ulteriores detalles.

En Tel-Aviv, buques de guerra británicos interceptaron y capturaron anoche el navío de refugiados judíos "Yida L. Mevi". Entre sus pasajeros ilegales comprenden dos bebés nacidos durante la travesía.—EFE.

Entra en acción la artillería británica : : : : :

Jerusalén, 13.—La artillería británica ha estrado en acción contra las fuerzas árabes que hacía seis horas estaban destruyendo en las faldas del monte Scopus un convoy judío que trataba de avituallar la Universidad hebrea y al hospital Hadassah, situados en dicho monte.

Los británicos salvaron de entre los restos incendiados de varios vehículos a bastantes judíos, a quienes llevaron al hospital.

El fuego de los cañones y de las ametralladoras inglesas hizo a los árabes por lo menos cinco muertos y seis heridos.—EFE.

Cesa la batalla entre árabes y británicos : : : : :

Jerusalén, 13.—La batalla del monte Scopus ha cesado, por virtud de una tregua concertada entre árabes y británicos.

## LORD CITRINE



Seguindo la política de nacionalización de la industria privada que está llevando a cabo en Gran Bretaña el Gobierno laborista, le ha tocado el turno a la industria eléctrica. Ahora el pueblo inglés es propietario —aunque va a pagar bastante más caro el consumo de fluido— de la luz que le alumbraba. Para dirigir las 130 mil personas que viven de esta industria se ha creado una nueva Corporación Pública, a cuya cabeza se ha puesto como presidente Lord Citrine, viejo luchador sindical y antiguo líder de las Trade Unions

# Cortes Españolas

## Se reunen las comisiones de Trabajo, Obras Públicas, Presupuestos y Hacienda

Madrid, 13.—El presidente de las Cortes manifestó a los periodistas que se han reunido las comisiones de Trabajo, Obras Públicas, Presupuestos y Hacienda, bajo la presidencia respectivamente, de los señores Muyo, González Bueno, Martínez de Tena y Camacho con objeto de despachar diversos asuntos.

La primera aprobó la constitución del Cuerpo Nacional táctico de la administración general de Trabajo dependiente del Ministerio.

La de Obras Públicas aprobó la distribución en el plan adicional de carreteras locales del Estado, aprobado por Ley de 18 de diciembre de 1946 la denominada «Nacional sexta de Tremo de Arriba, pasande por Brañuelas, Txblasdo y Anima, con un ramel a Valdemarin».

La de Hacienda aprobó un proyecto sobre la libre disposición y parte del edificio y huerto que en su día perteneció a las religiosas Trinitarias y que por R. M. de 20 de diciembre de 1945 fué concedido a las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paul, y la conversión de las obligaciones del Tesoro emitidas por la ley de 15 de marzo de 1945 en deuda de plazo amortizable.

La comisión de Presupuestos aprobó la modificación de las plantillas de los Cuerpos de Correos y Telecomunicación; la concesión de pensión extraordinaria a doña Pilar Bermúdez, viuda del brigada de Artillería don Juan Rana y varios créditos extraordinarios.—Cifra.

## Se reúne el Consejo asesor nacional de acción asistencial

### Presidió el acto el Delegado Nacional de Sindicatos

Madrid, 13.—En el Palacio del Consejo Nacional de FET y de las JONS se ha celebrado la reunión, de sesión plenaria, del recientemente constituido Consejo asesor nacional de acción asistencial, integrado por 112 vacantes natos y 137 electas.

Presidieron el delegado nacional de Sindicatos, secretario nacional y secretarios nacionales de Obras Sociales, director general del Instituto Nacional de la Vivienda y otras jefaturas.

Abrió la sesión el señor Sanz Orrio, quien concedió la palabra al vicesecretario nacional de Obras Sociales, don Antonio Aparicio quien expuso a la consideración de la Asamblea, de modo detallado, la labor realizada en materia asistencial por las nuevas Obras asistenciales.

Intervinieron después los presidentes de las Asambleas asistenciales de diversas provincias.

El acto terminó manifestándose de nuevo la adhesión al Caudillo providencial y jefe supremo de los Sindicatos.—CIFRA.

## Los mineros ingleses vuelven al trabajo

### La huelga ha durado cuatro semanas

Pitbursgo, 13.—Los mineros de la hulla de todo el país han comenzado a regresar a las minas, dando por terminada así, la huelga que ha durado 4 semanas, a causa de la disputa existente sobre el aumento de pensiones.

Los dirigentes locales del Sindicato de mineros unidos, dieron ordenes para que los mineros reanuden su trabajo e intensifiquen la producción de hulla a la mayor brevedad posible. Se tienen noticias de que muchas minas han comenzado operaciones nuevamente y se espera que hoy se reanude el trabajo en todas las minas del país.

Un portavoz minero ha manifestado que pasarán de una a dos semanas antes de que se pueda alcanzar la producción de antes de la huelga.—EFE.

Nuestro teléfono es el 7-9-9

NUMERO SUELTO 50 CENTIMOS.—NUMERO ATRASADO 60 CENTIMOS.—SUSCRIPCION: CEUTA Y MARRUECOS Mensual, 10 pesetas. Trimestre, 30 pesetas. Año 120 pesetas

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

AIRECCION, REDACCION ADMINISTRACION Y TALLERES

Genera Millán Astray, número 7 Teléfono de la Redacción, Administración y Talleres, número 7-9-9

APARTADO DE CORREOS, NUMERO 188

## El Dr. Radio pronuncia una conferencia en VALLADOLID

Trató sobre el tema «Soberanía argentina en la Antártida»

El pueblo vallisoletano tributó un grandioso recibimiento al embajador que hubo de corresponder con unas palabras desde el balcón del Ayuntamiento

Las aclamaciones se mezclaban con los vitores a los dos países a Franco y a Perón

Valladolid, 13.—La ciudad ha tributado un grandioso recibimiento al doctor Radio, embajador de la Argentina. Toda la población aparecía enfilada y la industria y el comercio paralizaron sus trabajos para sumarse a este acontecimiento. El doctor Radio llegó entre as delirantes aclamaciones de la multitud que vitoreaba a la Argentina, a España y a los generales Franco y Perón.

En el Ayuntamiento esperaban al ilustre diplomático, el alcalde con la Corporación en pleno, capitán general de la región y jefe del Cuerpo de Ejército de Castilla con su Estado Mayor, arzobispo y todas las autoridades, así como damas de la capital. El doctor Radio venía acompañado de su esposa y del alto personal de la Embajada.

Inmediatamente, pasó al despacho del alcalde, donde le fueron presentadas todas las autoridades. Una vez cumplimentado, se vio obligado a salir al balcón principal del edificio, requerido por las constantes aclamaciones de la muchedumbre, prolongándose durante largo rato los vitores a España, a la Argentina, a Perón y a Franco.

Ante tales muestras de simpatía, el doctor Radio dirigió la palabra al público, para agradecer estas muestras de entusiasmo y aseguró que tales manifestaciones las transmitiría a su Gobierno y al general Perón.

Dijo que la Argentina había sabido comprender a España y por ello se había realizado la firma del trascendental protocolo entre ambas naciones y que la Argentina correspondía con él a la sangre derramada por España y a la civilización que había remitido a América.

Las palabras del doctor Radio fueron subrayadas con grandes aclamaciones y una prolongada salva de aplausos.

Inmediatamente pasó al salón de recepciones donde le fué ofrecido un vino español.

Más tarde, se trasladó a la Universidad, siempre entre grandes aclamaciones del pueblo vallisoletano, donde pronunció una conferencia en el aula magna sobre

el tema "Soberanía argentina en la Antártida".

El señor Radio hizo un minucioso estudio sobre los derechos argentinos en la región Antártida, poniendo de relieve la usurpación de estos derechos por la fuerza, por parte de Inglaterra, y la enérgica protesta del Gobierno argentino por medio de una nota en la que Argentina resalta su postura de mantener su soberanía en la Antártida.

Durante su conferencia fué ca-

urosamente aplaudido y al final escuchó una cerrada ovación.

Al representante argentino se le ofreció un banquete.

Más tarde, el doctor Radio y acompañantes emprendieron viaje de regreso a Madrid. El vecindario congregado en los lugares por donde había de pasar, tributó nuevamente al embajador argentino sus vivas muestras de simpatía y aclamaciones a los dos países, a Franco y a Perón. —GIFRA.

## Firme actitud de los británicos..

(Viene de la primera página.)  
soviets al tráfico de salida y de entrada en Berlín.—EFE.

Los jefes de trenes británicos tienen orden de ir adelante : : : : : :

Vienna, 13.—Hoy se espera la llegada de un tren militar británico y de otro regular a esta capital.

Las autoridades aliadas tienen gran interés en estas llegadas para comprobar como ejercen los rusos la función de control en el nuevo puesto que han establecido.

"Nuestros jefes de trenes —ha dicho un portavoz británico— tienen solamente órdenes de ir adelante, y si los rusos quieren volver los trenes se lo tendrán que hacer ellos mismos. Y si lo hacen, será una nueva violación directa de los acuerdos existentes".—EFE.

\*\*\*\*\*

## CRUZ ROJA

El número premiado ayer, en el sorteo de la Cruz Roja fué el 23 (veintitrés).

## Auge de las industrias químicas españolas

Dos hombres de ciencia norteamericanos hacen interesantes comentarios en "Chicago Tribune"

Los Estados Unidos - declaran - deberían considerar a España como la máxima fuente abastecedora de ciertos productos

Chicago, 13.—El diario "Chicago Tribune" dedica un artículo especial a España en el que dice: "España, perdida depósitos de minerales, no esperó convertirse en comerciante internacional de productos químicos, aunque su industria de esta clase, una de las mayores del país, está modernizándose en gran escala, según dos hombres de ciencia norteamericanos que acaban de regresar de un viaje a España, donde estudiaron la industria química. Estos hombres de ciencia son el doctor Donald, jefe del Departamento clínico del Instituto Politécnico de Brooklyn y Robert Mieser, quienes han pasado diez días en España en contacto con fabricantes de productos químicos. Volverán a España en junio para proseguir su información.

"Después de una amplia investigación, se ha llegado a la conclusión de que la producción química española puede ahora fácilmente atender a las propias necesidades del país, pero con el tiempo se bastará a sí

misma.

"Unos pocos millones de dólares —dicen los citados técnicos americanos— representarían una enorme diferencia en los planes de expansión de las industrias químicas españolas. Además de aumentar el rendimiento de las minas de carbón, de las fábricas, los dólares americanos facilitarían el desarrollo de las grandes fábricas de nitrógeno, lo que afectaría favorablemente al precio del pan y de otros productos.

Añaden que esta nueva expansión fomentaría asimismo las exportaciones de piritas y de potasa. Los Estados Unidos declaran —deberían considerar— a España como la máxima fuente abastecedora de potasa. Otros productos que podrían ser de interés para Norteamérica son el tungsteno, que ahora se importa de Rusia y el mercurio, esencial para producir gasolina rica en tetra.

El periódico añade que ambos hombres de ciencia norteamericanos se mostraron gratamente

impresionados por los edificios en construcción en España y por la eficacia de la mayoría de las fábricas que visitaron, todas de máxima calidad —dijeron— e iguales a las que podamos ver en nuestro país".—EFE.

\*\*\*\*\*

## Nicaragua reluerza...

(Viene de la primera).

Se informa que las fuerzas de Ulate han ocupado Cartago, cerca de San José.—EFE.

Cartago, en poder de los nacionalistas : : : : :  
San José de Costa Rica, 13.—Informaciones recibidas en esta capital, indican que continúa la lucha en Cartago, punto estratégico situado a 16 kilómetros de esta capital y en Lirón, uno de los principales puertos del país.

Las fuerzas nacionalistas dirigidas por José Figueras iniciaron la lucha hace un mes y según informes no confirmados, se indica que Cartago se encuentra ya en su poder.—EFE.

## LLAMADA A Scotland Yard

Anunció que el edificio iba a ser volado

Londres, 13.—En Scotland Yard se ha recibido una llamada telefónica anónima, diciendo que el edificio del Parlamento iba a ser volado.

Los agentes no encontraron explosivo alguno en el edificio.—Efe.

Fred MacMURRAY - Ava GARDNER

Una VIDA y un AMOR

DIRECCION: JOHN BRAHM

MARAVILLOSA, SUBLIME, DELICIOSA esto y mucho más es esta gran película que estrena HOY



## ¿Cuándo explotará el sol?

Según los astrónomos, que creen que las estrellas explotan por lo menos una vez en su vida, el Sol también explotará, ya que el Sol, astronómicamente hablando, todavía es relativamente joven.

Hace tres billones de años que surgió del espacio exterior una estrella que pasó cerca del Sol, del que, debido a la fuerza de su atracción, se desprendieron algunos fragmentos, que dieron origen a los planetas.

Ahora bien, como el sistema solar deberá durar doce mil millones de años, la gran catástrofe podrá ocurrir en cualquier momento dentro de los próximos 9.000.000.000.000 de años.

Los observatorios de Hamburgo y Erfurt, dieron noticias hace tiempo de una explosión cósmica: un Sol gigantesco de la Vía Láctea explotó provocando un gran fuego de energía liberada, pero aunque los astrónomos presenciaron el acontecimiento en 1942, había ocurrido en realidad hacía millones de años. La razón de esto era que la distancia a que se encontraba dicha estrella era tan grande que la luz, recorriendo el espacio a razón de 300.000 kilómetros por segundo, tardó millones de años en llegar desde la estrella a la Tierra, donde los observadores pudieron entonces ver la catástrofe.

El Sol es uno de los cuerpos celestes más importantes, incluso considerándolo bajo el punto de vista meramente científico. La distancia que se encuentra de la Tierra, es por regla general por la que se miden todas las distancias del Universo. Hoy, al cabo de doce años de penosas investigaciones efectuadas por los astrónomos, de los cinco continentes, se ha comprobado que la distancia entre el Sol y la Tierra es de 14.888.000 kilómetros, o sea 104.000 kilómetros más de la cifra de los cálculos anteriores. Los astrónomos, en sus nuevos cálculos, admiten un margen de error de 15.000 kilómetros.

La mayor parte de las estrellas son mayores que el Sol, algunas son millones de veces mayores, pero el Sol no fué siempre igual de pequeño, siendo, en tiempos remotos, mucho mayor. Actualmente, el Sol disminuye a razón de 4.000.000 de toneladas por segundo, o sea 240.000.000 por minuto, habiendo perdido ya casi la mayor parte de la masa que poseía en su infancia hace tres billones de años, debido a la radiación provocada por el aniquilamiento de los átomos sometidos a grandes temperaturas.

Se calcula que la temperatura en el centro del Sol es de cerca de 6 millones de grados, cuya enorme temperatura da origen a protones cargados positiva y negativamente y los electrones, que forman el átomo chocan y se aniquilan nuevamente, liberando toda su energía en forma de radiación. La radiación lleva consigo peso. Según muchos científicos este proceso de aniquilamiento se realiza en todo el Universo, que se desintegra, gradualmente, en radiaciones.

Hace años, los científicos de la Universidad de Cornell, en Ithaca, Nueva York, proclamaron haber resuelto el misterio de la reserva de energía solar, aparentemente inagotable, sin la cual sería imposible la vida en la Tierra. Los experimentos demost-